
Zusammen-fassung  
in Leichter Sprache 



LAND-WIRTSCHAFT
Die Land-Wirtschaft soll gut sein für alle:
•	 für die Menschen
•	 für die Tiere
•	 für die Umwelt

Wir GRÜNEN wollen:

Gesunde Lebensmittel
•	 aus der Nähe
•	 ohne Gifte

Den Schutz von:
•	 Bienen
•	 Schmetterlingen
•	 Vögeln

Keine Massen-Tier-Haltung
Das heißt:
Wir wollen, dass die Tiere gut behandelt werden.

Mehr Öko-Bauland.
Öko-Bauland ist frei von Giften.
Das bedeutet:
•	 sauberes Wasser
•	 gesunde Böden
•	 reine Luft



KLIMA-SCHUTZ
Das Klima verändert sich.
Auf der ganzen Welt.
Es wird immer heißer.
Das ist gefährlich.
Wir müssen etwas dagegen tun.

Wir GRÜNEN wollen:

Nur noch erneuerbare Energien
Erneuerbare Energien sind zum Beispiel:
•	 Energie von Wind-Rädern
•	 Energie von der Sonne
Erneuerbare Energien gibt es immer.
Sie werden nicht aufgebraucht.

Keine Kohle mehr
Kohle gehört nicht zu den erneuerbaren Energien.
Kohle ist schlecht für das Klima.
Wir GRÜNEN sagen:
Bald soll es keine Energie mehr aus Kohle geben.

Eine saubere Spree
Die Spree ist ein Fluss.
Sie soll sauber sein.
Und ohne Gifte.



ALLEN MENSCHEN SOLL ES GUT GEHEN
In Brandenburg soll es allen Menschen gut gehen:
•	 Jungen und Alten
•	 Armen und Reichen

Wir GRÜNEN wollen:

•	 bessere Kinder-Tages-Stätten
•	 mehr Schulen, in denen alle gemeinsam lernen
•	 mehr Ganz-Tags-Schulen
•	 gute Hoch-Schulen
•	 genügend Ärzte in der Nähe
•	 gute Pflege-Angebote in der Nähe
•	 mehr Hebammen
•	 mehr Erzieherinnen und Erzieher
•	 mehr Lehrerinnen und Lehrer
•	 mehr Sozial-Arbeiterinnen und Sozial-Arbeiter
•	 mehr Pflege-Kräfte



FRIEDEN UND FREIHEIT
Die Menschen in Brandenburg
•	 leben in Frieden
•	 können viele Dinge frei entscheiden
Das soll so bleiben.

Wir GRÜNEN wollen:

Eine viel-fältige Gesellschaft
Viel-fältig heißt zum Beispiel:
Alle Menschen sind Teil unserer Gesellschaft.
Menschen aus Deutschland.
Und Menschen aus anderen Ländern.
Die Menschen sind offen gegenüber den anderen Menschen.

Ein modernes Frauen-Bild
Ein modernes Frauen-Bild heißt:
Frauen und Männer sollen die gleichen Möglichkeiten haben.
Zum Beispiel im Beruf.

Keinen Rechts-Extremismus
Rechts-extreme Menschen denken:
Nicht alle Menschen sind gleich.
Wir GRÜNEN sagen:
Rechts-extreme Gedanken sind schlecht.



Eine bessere Flüchtlings-Politik
Flüchtlinge sind Menschen aus anderen Ländern.
In ihrer Heimat sind sie nicht sicher.
Deshalb sind sie nach Brandenburg gekommen.
Die Flüchtlinge sollen gut Deutsch lernen.
Und sich in Brandenburg zu Hause fühlen.

Eine gute Polizei
Die Polizei soll den Menschen Sicherheit geben.
Manchmal muss die Polizei auch Menschen überwachen.
Aber sie soll nur gefährliche Menschen überwachen.
 

FORT-BEWEGUNG
Immer mehr Menschen in Brandenburg nutzen:
•	 Fahrrad
•	 Bus
•	 Bahn
Das finden wir gut.

Wir GRÜNEN wollen:

•	 mehr Regional-Züge
•	 mehr Busse
•	 bessere Rad-Wege
•	 mehr Elektro-Autos
•	 ein Nacht-Flug-Verbot zwischen 22 bis 6 Uhr
•	 keinen weiteren Ausbau von dem Flughafen BER



UNSERE GESELLSCHAFT SOLL INKLUSIV WERDEN!

Wir GRÜNEN wollen:
Unsere Gesellschaft soll inklusiv werden.
Inklusiv heißt:
Alle können mit-machen:
•	 Menschen ohne Behinderung
•	 Menschen mit Behinderung

Dafür brauchen wir Barriere-Freiheit.
Barriere-frei heißt:
Es soll keine Hindernisse geben.
Nur so haben Menschen mit Behinderung die gleichen  
Möglichkeiten.

Hindernisse gibt es in Gebäuden.
Oder bei öffentlichen Verkehrs-Mitteln.
Zum Beispiel sollen auch Menschen im Rollstuhl
überall hinkommen.

Es gibt aber auch andere Hindernisse.
Zum Beispiel Texte in schwerer Sprache.
Manche Menschen verstehen schwere Sprache nicht.
Wir GRÜNEN wollen:
Wichtige Informationen sollen auch in Leichter Sprache  
geschrieben werden.

 



Außerdem wollen wir GRÜNEN:
Das Pflegegeld sollen alle Menschen erhalten.
Auch wenn sie in einem Heim wohnen.
Das Pflegegeld zahlt das Land Brandenburg.

Manche Menschen möchten nicht in einem Heim wohnen.
Für diese Menschen
soll es auch andere Möglichkeiten geben.
Zum Beispiel inklusive Wohnungen.

Wir GRÜNEN denken:
Auch Menschen mit Behinderung sollen selbst-bestimmt leben 
können.
Selbst-bestimmt leben heißt entscheiden:
•	 Wo man leben will.
•	 Wo man arbeiten möchte.
•	 Wo man zur Schule gehen möchte.
 



Liebe Brandenburgerinnen,
liebe Brandenburger,

am 1. September 2019
ist Landtags-Wahl.

Ihre Stimme ist wichtig!

Es geht um:
•	 unsere Gesellschaft
•	 die Zukunft von unserem Planeten

Wir GRÜNEN setzen uns ein für:
•	 eine gute Land-Wirtschaft für alle
•	 mehr Klima-Schutz
•	 bessere Angebote für Jung und Alt
•	 Frieden und Freiheit
•	 bessere Angebote zur Fort-Bewegung
•	 Inklusion

Darum bitten wir Sie:
Wählen Sie BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN!

Herzlichst,
Ursula Nonnemacher und 
Benjamin Raschke
 



Wählen Sie BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN!
Dann wählen Sie:

•	 Klima-Schutz
•	 saubere Energie
•	� eine gute Land-Wirtschaft ohne Gift 

und ohne Tier-Quälerei
•	 Natur-Schutz
•	 den Schutz von bedrohten Tier-Arten
•	 bessere Bus-Verbindungen
•	 bessere Bahn-Verbindungen
•	 mehr Rad-Wege
•	 die Stärkung von Familien
•	 den Kampf gegen Kinder-Armut
•	 bessere Kitas
•	 bessere Schulen
•	 bessere Hoch-Schulen
•	 genügend Ärzte in der Nähe
•	 gute Pflege-Angebote in der Nähe
•	 bezahlbare Wohnungen für alle
•	 eine inklusive Gesellschaft
 



HIER SIND DIE GRÜNEN IN BRANDENBURG
Bündnis 90/Die Grünen Brandenburg
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14467 Potsdam
Telefon:	 0331 – 97 931 – 0
E-Mail:	 info@gruene-brandenburg.de
Internet:	www.gruene-brandenburg.de
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